

**Zeitschrift:** PS info : nouvelles de Pro Senectute Suisse

**Herausgeber:** Pro Senectute Suisse

**Band:** - (2003)

**Heft:** 4

**Artikel:** Formation continue

**Autor:** Seifert, Kurt / Birgaentzle, Alexandra

**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-789491>

### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 02.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# Formation continue

Pro Senectute propose à ses collaborateurs salariés et également aux bénévoles un large éventail de cours de formation continue.

Rester à jour dans son métier, relever de nouveaux défis, élargir son propre horizon: beaucoup de personnes sont confrontées à ces questions dans le monde du travail comme en-dehors. Au vu des évolutions rapides de notre société dans tous les domaines, il est devenu indispensable d'apprendre sa vie durant.

Pro Senectute attache beaucoup d'importance à la formation continue de ses collaborateurs. Elle ne doit cependant pas être le privilège du personnel salarié, c'est pourquoi les cours sont également destinés aux bénévoles et aux personnes occupant des fonctions honorifiques dans la fondation.

## Élaborer des changements

Le programme se focalise sur des questions de gérontologie. Des cours portant sur l'organisation du travail et la gestion des tâches administratives y figurent également. Des cours d'introduction sont organisés pour les nouveaux collaborateurs afin de leur permettre de mieux connaître l'organisation.

Les collaborateurs de Pro Senectute sont encouragés à suivre deux cours par an, qu'ils choisissent en accord avec leurs supérieurs. S'ils suivent des cours régulièrement, ils peuvent introduire des changements importants dans leur propre domaine d'activité.

Olivier Taramarcaz secondé par Christiane Richon au secrétariat romand, à Vevey, Urs Kalbermatten et son collaborateur Heinz Ernst, à Zurich, sont responsables de l'élaboration des programmes de cours et de l'organisation de ces derniers. Ces deux bureaux sont indépendants dans leurs régions

linguistiques respectives et chacun fait paraître son programme annuel. Ce qui n'empêche nullement une étroite collaboration. Ainsi, en 1999, Olivier Taramarcaz et Urs Kalbermatten ont-ils mis sur pied, ensemble, le Certificat de formation continue en action sociale.

## Bref aperçu des cours 2004

Le programme romand pour 2004 est organisé autour de trois grands axes: action sociale, compréhension et accompagnement de la personne âgée, droit et sécurité sociale. Sous ces thèmes principaux sont regroupés une vingtaine de cours ou séminaires abordant des sujets extrêmement variés; chacun constitue, pour ceux et celles qui s'y inscrivent, l'occasion de prendre du recul par rapport à leurs tâches journalières, de s'interroger sur leurs finalités et leurs priorités en confrontant leurs expériences.

Certains de ces cours visent à donner aux professionnels des outils pour améliorer leur pratique quotidienne, expliquant, par exemple, comment budgétiser un projet d'action sociale ou comment le promouvoir auprès des partenaires et des décideurs; d'autres se proposent surtout d'offrir aux participants un espace de réflexion et de discussion sur les principaux enjeux en gérontologie: on y traite des questions telles que les secrets et tabous familiaux, l'isolement des personnes âgées, les professionnels de l'action sociale et les seniors dans la «société de l'information», le travail avec des migrants ou encore l'éthique et la justice distributive. Signalons aussi le séminaire d'introduction, réparti sur quatre journées et confié à huit intervenants. Ceci n'est, évidemment, qu'un bref aperçu de ce programme aussi riche que diversifié.